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老老片片受受追追捧捧 因因为为更更真真诚诚

本报记者 倪自放

在三四月份国产电影总体票房不
甚理想的电影市场，有两个现象让人惊
喜又唏嘘。

第一个现象是一个“老片”《大话西
游之大圣娶亲》的重映，这部23年前的
电影内容几乎没有什么大的增减，曾经

引来“炒冷饭”的质疑，
但这部

“炒冷饭”的作品上映十多天票房达到
1 . 6亿元，在刚刚过去的周末，该片排片
和票房超过不少新上映的电影。

另一个现象是“吴天明和他的中国
电影”回顾展，中国第四代导演代表人
物吴天明的部分代表作，如《老井》《人
生》《变脸》等“老片”，在影迷中产生了
很大反响，虽然整体票房不是太高，但
在许多城市经常会看到满场的标识。

无论是《大话西游之大圣娶亲》，
还是《老井》《人生》《变脸》，这些多年
前的“老片”在如今的电影市场上受到
欢迎，说明了什么？有一点可以肯定，

《大话西游之大圣娶亲》里那些大家早
已熟悉的“烂俗”台词，还是能激起观众

心中的涟漪，那些天马行空、恣意挥
洒的故事，23年后

再看依然能够让你泪流满面。也许，《人
生》里负心汉与痴情女的黄土高原故
事，能够让你对号入座，想起年轻时不
堪回首的往事。从技术手段讲，这些电
影看起来是那么“简陋”，但真诚的故
事，总是能够触动你的心弦。

虽然三四月份华语片票房一般，但
市场整体向好，迅猛增长仍是未来的一
个趋势。相对于20年前中国电影的制作
水准，目前华语电影拥有的世界最先进
的技术和潮流，都在作品中得到体现。
但不可否认的是，在华丽的市场数据面
前，我们还是丢失了一些东西，比如，真
诚地讲一个好故事的努力。于是我们看
到票房在增长，电影画面更华丽，制作
更精良，但电影的故事内核好像
没 有 太 多 人 关

注。
不忘初心，方得始终。今年以来，电

影市场的发展正在从爆炸式增长逐渐
回归理性。往年业内人士挂在嘴边的

“资本”“渠道”等热词少了，取而代之
的是“初心”“工匠精神”等关键词。所
谓的“初心”，是像《大话西游之大圣娶
亲》《老井》等“老片”当初所做的那样，
用真诚的心讲好现在的中国故事。电
影需要市场，但电影更需回归初心做
内容。用心总会被看到，这也是一个匠
人匠心出头的年代，这是那些“老片”
受追捧给我们的启示。

本报记者 倪自放

重新回归喜剧很开心

齐鲁晚报：27日公映的《喜欢你》
中，这次演一个“霸道总裁”对你来说
是不是很容易？

金城武：我演“霸道总裁”很简单
又很难。简单的是，这部戏里面我就
是做一个大家都觉得很标准很霸道
的总裁，但难的是我又没有当过总
裁，也没有认识很多总裁，只是在网
络上、电视上、新闻上看过所谓“霸道
总裁”的样子，也不知道那个真实的
状态，所以只能大概揣摩着去演，表
演空间并不算很大。

齐鲁晚报：重新演喜剧片会不会
觉得比较轻松？

金城武：当然会觉得比较轻松
啊！其实这个都是大环境在变。之前
有人问我，为什么你接的片子不是
古装就是年代戏？其实那时候大家
都在拍那种。现在大家都在拍喜剧
片，我也很高兴有机会拍这样的爱情
喜剧。

周冬雨是纯粹的演员

齐鲁晚报：男主角是商界精英，
女主角是一个小女生，性格反差也很
大，你怎么看两人的爱情故事？

金城武：我也不太知道，可能这
次的编剧是女性为主，所以这个电影

更多的是从女性的角度投射出来的
世界观和价值观，包括爱情。

齐鲁晚报：第一次和周冬雨合
作，有没有什么特别的印象？

金城武：合作之前我看了一些她
的电影片段，像《七月与安生》，戏很
好啊！坦白讲，这部戏开始拍的时候，
我不习惯她的状态。可能我比较习惯

“规规矩矩”地把要表演的东西呈现
出来，她是可以每一次都呈现不同的
状态给你，后来发现她就珍贵在这
里，非常好，非常新鲜。

坦白讲，我没把自己当作演员，
而是当作一个普通的做电影的人。冬
雨就是一个纯粹的演员，这就很好。
经验太多的话就会变得比较油条，像
我们就“太油条”，不太好。

陈可辛总能说服我

齐鲁晚报：之前有《如果爱》《投
名状》《武侠》，这次的《喜欢你》是你
与陈可辛导演合作的第四部电影了，
有什么特别的事情让你们成为这么
好的朋友？

金城武：为什么要一直找我？每
次我都提出这么多反对你的想法，为
什么还是要找我？我很感谢他给我机
会。但是，“为什么要找我”这个问题
还是要去问他。不过，他每次找我都
是希望可以做到比预期多的东西。每
次我都会希望，第一人物能出来，第
二是不是可以更丰富，会去想我是不
是能给他比剧本多一点的东西。

师文静

黄俊鹏说，他以前花钱都上不了
热搜榜，而现在“躺”着就上了。原因是
好好地拍了一部戏，关键是一众演员
好好拍了部戏，这才是最重要的。每一
个实力演员的“意外”走红，都不似看
起来这么简单。明星也许会凭一部热
播偶像剧走红，但专业演员则不然。对
很多演员来说，默默无闻演了多年的
戏，一些小角色会陪伴他们几十年，或
许能红，或许一辈子都是配角。

在《人民的名义》中，黄俊鹏第五
集就被撞成植物人了，为了拍这场戏
他在钢丝上吊了大半天，网友都心疼
他40多岁的老腰能否经受得了。大家
说他“躺着也能红”，其实躺着演出也
不是那么容易。黄俊鹏说躺在床上那
段是最痛苦的，当时南京气温很高，再
加上现场的几十盏大灯，简直就是在
火炉中拍摄。特写拍完了，导演李路想
给他找个替身，被他拒绝了。结果，黄
俊鹏大热天盖着棉被躺了一礼拜，才
把植物人的戏拍完。

演员韩童生，几十年来塑造过无
数角色，堪称“黄金男配”，为了在众多相
似的角色中寻找不同，他今天仍然沿用
老演员传统的创作方法，自己写人物小
传，拍摄期间始终穿角色的衣服，为角
色设计细节。60多岁了，他才在电视剧、
电影、话剧领域全面开花。

再比如年逾50岁才刚刚拿下金像
奖最佳男主角的林家栋，入行甚至比

《树大招风》的三位导演还要久，几十

年演艺生涯中他出演过无数电影配
角，为了等一个合适的角色，磨砺了多
年。2014年，潜心演艺事业多年的廖凡
凭借《白日焰火》获得了第64届柏林国
际电影节最佳男演员奖，引发观众一
片赞叹声。

上述这些人，绝不是天上掉馅饼
式的突然爆红，而是通过努力水到渠
成的红。他们是蛰伏多年、厚积薄发的
演员，一步一个脚印努力塑造好每一
个角色。当下演艺圈，还有很多演技炸
裂的配角在影视剧中继续诠释着小角
色，并将这些小角色演绎得熠熠生辉，
他们欠缺的只是一个机遇，比如《马上
天下》中的邵峰、《密战峨眉》中的富大
龙等。

“躺着也能红”是句玩笑话，但就
那些善待每一个小角色的演员的态度
而言，这是对他们演技和奉献的一种
褒奖。或许这些人根本不在乎红与不
红、得不得奖，全身心地沉浸在艺术之
中，才是他们的人生追求。在流量明
星、偶像派占据演艺圈主流的当下，我
们更应该给他们献上热烈的掌声。

““躺躺着着也也能能红红””不不是是玩玩笑笑话话
金城武回归喜剧演“霸道总裁”

我我现现在在演演戏戏有有点点““太太油油条条””

天天娱评

近日，在《人民的名义》中，
“躺”了30多集的植物人陈海成了红人，其扮演者
黄俊鹏也上了热搜。有网友模仿黄俊鹏的口气调侃道：“当时导演说
全是‘床戏’，我剧本都没看就接了。”这看起来是个笑话，但却如黄俊鹏所说，如果真
有好作品，不需要宣传炒作，大家会做“自来水”。

金城武、周冬雨主演的爱情电
影《喜欢你》23日在京举行首映礼。在这部陈可辛监

制、许宏宇执导的影片中，金城武饰演的霸道总裁与周冬雨饰演的
市井小女生上演反差萌爱情，日前金城武接受本报记者书面采访。
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